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袁國強：二十三條立法較合適

2017年特首普選機不可失
具威信管治更有效 帶領追趕過去蹉跎歲月

「玫瑰園計劃」顯民生凌駕政改
特區政府開展了第二輪政改諮詢工作。為支持香

港特區依法施政，更好收集香港主流民意，香港僑
界社團聯會昨日舉辦「第二輪政改諮詢座談會」，
邀譚惠珠作專題演講。譚惠珠在發言時就首先提到
反對派在立法會發動的「不合作運動」。
她以當年香港基本法起草時發生的連串事件為
例，強調任何政治爭拗，都不能以香港長遠及民生
發展要挾政府，「當年，隨着中英兩國關係變得惡
劣，令所有討論都不能進行。港英政府拋出『玫瑰
園計劃』，即興建機場等合共十個核心工程。當
時，大家希望起得一丈橋就一丈橋、一尺路就一尺
路，讓今後港人都可享受。風波平息後，香港機場
連續六年榮獲世界第一。」

助提高特首認受性群眾基礎
譚惠珠強調，2017年特首普選是機不可失的。她
深信香港一旦成功落實特首普選，有助提高特首認
受性及群眾基礎，彌補與立法會議員的差距，「目
前行政與立法關係惡劣，其中一個原因是：行政長
官認受性不足，其群眾基礎與立法會議員尚有距
離。因此，經過普選洗禮產生行政長官，既有社會
人士支持，也有群眾基礎，能帶領政府追趕香港蹉
跎的歲月。」
特區政府進行的第二輪政改諮詢雖壓縮了諮詢時
間，但譚惠珠呼籲香港社會各界盡力而為，達致共

識，「選舉制度必須『順產』而非『流產』，及依
照全國人大常委會對香港政改作出的決定訂立。任
何的政治爭拗，只會令（香港）經濟發展不前、市
民不安。民主目的是，讓市民可以安居樂業，故政
府定要有效管治，做好行政主導。」
有與會者擔心，反對派堅持不接受根據全國人大常

委會相關決定所提出的政改方案，會令普選落空，譚
惠珠在回應時強調，特首普選的辦法，一定要依照香
港基本法及全國人大常委會的決定，「如果不依法進
行選舉，那選舉就是非法。人大常委會決定已經確定
了提名委員會按照選舉委員會組成；候選人需獲過半

數支持；推選兩至三名候選人等。2017年特首普選是
機不可失，否則政制就會原地踏步。」

冀續以「九牛二虎」力 推實現普選
她強調，只要選舉沒有不合理的限制，已經符合

普選規定。綜觀英國及美國經過百年方實現普選，
但香港只是經歷28年，說明香港民主發展速度值得
驕傲，「（香港）基本法討論歷時四年八個月，最
終在50個方案中，挑選出提名委員會方案，確保四
大界別誰也不能吃掉誰，希望大家繼續以『九牛二
虎』的力量，積極推動香港實現普選。」
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香港文匯報訊（記者 李自明）全國政協常委、香港
僑界社團聯會會長余國春昨日強調，政改涉及國家主
權、治權及國家安全的問題，香港應根據基本法及全國
人大常委會有關決定推動落實特首普選，這是不容置
疑、不可撼動的。政改還有很大的討論空間，希望香港
市民不要被似是而非的極端言論煽動，並呼籲反對派以
大局為重，勿動輒以拉布或其他手法阻撓及損害香港的
整體利益。

2017年普選非「終局」
余國春昨日在香港僑界社團聯會的「第二輪政改諮

詢座談會」上致辭時表示，2017年實現香港選民「一
人一票」普選特首的目標，是中央政府作出的莊嚴承
諾，而2017年普選並非「終局」，希望香港市民能夠
多了解，不要被似是而非的極端言論煽動。
他說，「現在政改方案存有很大的討論空間，我期

望（香港）社會各界能就諮詢題目達成共識。若方案被
否決，市民對普選的願望亦會落空，特區政府施政亦更
見困難。」
余國春強調，大部分港人都希望香港繁榮穩定及安

居樂業，他相信全國人大常委會的決定會獲大多數市民
支持，特區政府也會繼續持開放態度廣納民意，和以公
眾整體利益和長遠福祉為依歸，讓各項利港利民措施可
以盡快落實，「希望社會各界，包括反對人大決定的立
法會議員，能遵循人大常委會的決定和香港基本法，共
同實現香港行政長官普選的目標。」
他並特別提到「兩點關注」：一、有關主權、治權

及國家安全的問題；二、希望絕大多數議員通過根據香
港基本法及全國人大常委會決定的政改方案，「香港作
為特別行政區，體現『一國』、駐軍及其保護香港及香
港市民的職能等，是完全必要及不容置疑、不可撼動

的。本會希望並呼籲部分反對派，以大局為重，以服務社會與
市民為要。」

冀反對派勿拉布損港整體利益
余國春又希望反對派切勿動不動以拉布或其他手法阻撓，損

害香港整體利益，「正如（特區）行政長官梁振英在今年度施
政報告中形容，今年是抉擇年。香港僑界社團聯會會作出更多
努力積極發聲，與香港市民邁步向前，作出正確的抉擇，共同
推動落實2017年特首普選。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針對
將國家安全法引入香港的討論，律政司
司長袁國強昨日表示，他認為為基本法
二十三條立法較為合適。
袁國強昨晚在一公開活動後表示，根
據香港基本法第十八條，要將全國性法
律透過附件引入香港，需要符合特定條
件和情況，而禁止破壞國家統一或顛覆
中央政府的第二十三條寫明，應由香港
自行立法。由於香港目前未有符合第十
八條所指的情況，因此他認為透過第二
十三條立法較為合適。■袁國強 莫雪芝 攝

鼓吹「港獨」損穩定 陳文鴻撐批《學苑》合理
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領」行動雖

以失敗收場，但「佔領」所帶來的禍害仍然持
續，更令「港獨」思潮抬頭。香港理工大學中國
商業中心主任陳文鴻昨日擔心，有人鼓吹「港
獨」思潮會影響香港的社會穩定，故特首點名批
評《學苑》的「港獨」文章，是未雨綢繆、合理
的做法。
「後佔領時代—香港如何走下去」研討會在昨

日舉行，由工聯會立法會議員陳婉嫻任主持，主講
嘉賓包括：香港理工大學中國商業中心主任陳文
鴻、香港大學法律系首席講師張達明、香港中文大
學建築學院副教授鄭炳鴻。

「佔」為港帶來仇恨
陳文鴻在發言時強調，「民主與法治不能分開，

沒有法治就沒有民主。」「佔領」行動為香港帶來

了仇恨，令香港法治動搖，並特別提到「港獨」的
問題。他點名批評，嶺南大學不少文化系教授都是
「港獨」支持者，又指《蘋果日報》等不少作者的
文章都是鼓吹「港獨」。
他強調，「港獨」不是政治取態左右的問題。言

論自由必須有規範，而鼓吹「港獨」某程度上是在
否定現有政權，將令內地與香港關係惡化。在香港
撕裂的社會狀況下，有人鼓吹「港獨」思潮或會影
響香港社會穩定。

特首提警告未雨綢繆
被問及特首梁振英在施政報告中批評《學苑》的

「港獨」文章，陳文鴻表示，香港目前未有保護國
家安全及反恐等法律，「港獨」的言論未受到法律
的制裁，但在社會道德而言是不能容許的。特首的
批評是希望給社會一個警告：「港獨」思想開始在

萌芽，對香港社會構
成威脅，這是一個未
雨綢繆、合理的做
法。
自稱「民主騎牆

派」、香港大學法律
系首席講師的張達明
則稱，他在「佔領」
行動中，看見不同的
群體對立，甚至撕裂。他希望香港的民主是包容、
多元、彼此尊重的，香港市民不要再作出些類似
「鳩嗚（聲稱『購物』實為示威）」的負面行為，
也不要將反對「佔領」者妖魔化，彼此應互相聆
聽。他相信「撕裂有時，縫補有時」，歷史的鐘擺
不只傾斜於邊上，香港人不要只唉聲嘆氣，應多思
考如何走下去，如何將香港變得更美好。

「和平論壇」批教協毀港棟樑
香港文匯報訊（記者 連嘉妮）「和平論壇」昨日繼續擺設街站，

聲討教協將政治帶入校園，毀港棟樑。「和平論壇」發言人孔小姐
擔心，「佔中」的歪風會繼續，影響外國企業來港投資，及香港社
會對法治的價值觀。

把政治帶入校園 無良醜惡靠害
「和平論壇」繼在上周在大圍擺設街站後，昨日再於灣仔港鐵站

設街站聲討教協。約10多名參與者在港鐵站外派發傳單，並拉起
「教協身為教育機構，豈能把政治帶入校園」，及「教協無良，毀
港棟樑」等橫額，及高呼「醜惡政治，遠離校園」，「教協靠害，
禍延幾代」，「交流政治化，誰比教協假」等口號。
各參與者控訴教協多宗罪，包括涉提供交通工具予學生罷課；將

政治理念和目的帶入校園；向學生洗腦，推出所謂的「佔中」通識
課程，及將學生到內地交流之目的扭曲，將之政治化等。
發言人孔小姐指出，教協鼓吹「佔中」，影響了學生對法治及辨

別是非的概念，又鼓吹教師在校內宣傳違法「佔中」，令家長十分
擔心。他們也留意到近期有外資反映受「佔中」影響，生意下跌。
她認為，社會穩定對吸引外來投資十分重要，否則即使經營環境如
何，也會令投資者擔心，教協在這方面要負上責任。

市民質疑收窄港生視野有政治目的
兒子就讀初中的李先生則批評，教協將施政報告有關內地交流津

貼和締結姊妹學校等措施政治化，其反對理由也不盡不實。「學生
看到不同的事物，才能令他們有更廣闊的視野，在作出批評或決定
前有更多參考。」他質疑教協的最終目的，是要令香港的學生的視
野變得更狹窄，以更容易將學生帶向某一個立場或主張，以達致他
們的政治目的。
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范太：鼓吹「港獨」害港人
香港文匯報訊（記者 李自明、鄭治祖、李望

賢、邵萬寬）特首梁振英在施政報告點名批評香港
大學學生會刊物《學苑》鼓吹「港獨」，港區全國
人大代表吳秋北近日就提出將內地的國家安全法透
過基本法附件三引入香港。全國人大常委范徐麗泰
則表示，香港年輕人公開鼓吹「港獨」，對香港百
害而無一利，是「自己想害死自己」，她並傾向支
持香港自行就二十三條立法。

維護國家安全符港人期望
港區全國人大代表吳秋北早前建議，在香港基本
法第二十三條未立法前，將國家安全法以附件形式
納入香港基本法。吳秋北昨日在一公開活動後強
調，自己身為港區全國人大代表，不希望國家「被
人搞分裂、搞破壞」，並相信維護國家安全符合所
有港人的期望。
范徐麗泰昨日在深圳出席一公開活動後指出，任
何人代提出建議，都是個人的決定及權利。吳秋北
提出將國家安全法通過基本法附件三引入香港，只
是履行人代的職權，但她無打算參與吳秋北提出的
相關聯署。

傾向選擇二十三條立法
她解釋，新的國家安全法在內地只屬草案，於去
年12月才經全國人大常委會初審，仍未成為法
律，故要將有關法例引入香港屬言之尚早。即使香
港引入國家安全法，最終需要通過本地立法過程。
香港回歸17年來，尚未完成香港基本法第二十三
條的立法責任，如果讓她選擇，她傾向由香港本地
就二十三條立法。
被問到香港是否存在威脅國家安全的行為，范太
坦言，香港近期有年輕人公開鼓吹「港獨」，所為

令人擔心。她並非擔心香港真的會「獨立」，因為
香港無論是地理環境、自身資源以至香港絕大部分
市民的心願，「港獨」都不是能被接受的，是不切
實際的。
她續說，絕大部分香港市民無興趣及不想「港

獨」，也願意繼續作為中國一部分，但有香港年輕
人手持「龍獅旗」闖入解放軍軍營等，做法對香港
百害而無一利，是在害香港大眾市民。內地同胞對
「港獨」問題反應也會較大，因為香港回歸17年
來，無論發生經濟困境或天災，內地都會予以支
援，「我覺得佢哋（鼓吹『港獨』者）係害緊香港
人！」
香港基本法委員會副主任梁愛詩昨日出席活動時

表示，要將國安法引入香港，需要視乎相關的法例
草案是否適合在港實施，而全國性法律即使要在港
實施也可以有不同的方式，如果以本地立法的方
式，最直接的就是根據基本法第二十三條立法。

梁愛詩：港有義務維護國家安全
被問及應由今屆政府或下屆政府處理二十三條立

法的問題，梁愛詩指，只有特區政府才知道何時是
立法的合適時機，「我唔知特區政府有哪些是優先
或緊急的事。當然他們有自己的計劃。但根據基本
法二十三條，特區政府有義務維護國家安全。」
港區全國人大代表、香港基本法委員會委員譚惠

珠昨日在另一活動中表示，香港有言論自由，但總
有底線，應盡量避免引起社會不安，「我不鼓勵
『港獨』想法，但不可以停止他人腦袋想甚麼。」

譚惠珠：應討論下屆本地立法
就國安法的問題，她坦言，新的國安法仍未有稿
件及文件，故社會沒有討論的基礎，「國家剛開始

討論國家安全法，根本是『十劃未有一撇』。現在
討論將國家安全法納入（香港）基本法附件是言之
過早。我不明白為何會引起社會熱議。國家需要有
國家安全法，但仍然需要時間醞釀。」
她引述特首梁振英早前表示，今屆特區政府未有

計劃就香港基本法第二十三條立法，「現時香港所
發生的所有事，現行刑事法律及公安法足以處
理。……我不認為現時香港有迫切性的情況。」
不過，譚惠珠認為，香港應集中討論下屆特區政

府如何處理基本法第二十三條立法的問題，「香港
本身是要按基本法第二十三條自行立法，令該法律
可以在香港執行，以香港法律及司法制度處理案
件。在普通法系統中，對當時人所得到的保護等，
與任何其他的刑事法律過程一樣。」

■■范徐麗泰范徐麗泰 李望賢李望賢 攝攝

■陳文鴻 梁祖彝 攝


